

# Evelyn Matthei volvió a San Antonio para despedir a su amiga Ana Barrera

La dirigente política y social falleció el lunes y la carta a la presidencia viajó especialmente a la comuna para participar en un responso.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidernsanantonio.cl

**A**na Barrera Muga (79 años) ayer la recordaban como a una de las figuras de la derecha política sanantonina más sobresalientes de las últimas décadas. Logró algo que parecía imposible en la comuna después de la vuelta a democracia: instalar a un representante del sector en el Congreso.

Evelyn Matthei llegó a la Cámara de Diputados gracias al trabajo que desplegó en su campaña esta vecina del cerro Alegre.

Por eso la candidata a la presidencia viajó desde Santiago para despedir a su amiga.

Tras un responso en la funeraria Belén, la alcaldesa de Providencia recordó con cariño y lágrimas en los ojos a Ana Barrera.

"Tuve la inmensa alegría de haber trabajado con ella, nos queríamos enormemente, siempre le he tenido un agradecimiento profundo. Era una mujer muy bondadosa, conocía a todos, a los dirigentes de los pescadores artesanales, a los dirigentes portuarios, a personas que lo pasaban mal, a quienes vivían en campamentos. Muchas veces fuimos a esos campamentos y conversábamos con ellos".

Cuando Matthei decidió su candidatura por San Antonio en 1993, se inició la amistad. "Ella era parte de Renovación Nacional y yo venía como candidata por la UDI. Ella y Simón Arce, otra persona maravillosa, se acercaron y me dijeron que iban a renunciar a Renovación, su partido de toda la vida, para apoyarme. Hicieron ese gesto y desde el principio me di cuenta que era gente que tenía honor, hacían las cosas como corresponde. Forjamos una amistad enorme, porque hicimos una campaña con corazón y trabajo. Desde ahí no



MARCELA LINARES Y RENATO (NIETO DE ANA BARRERA) RECIBEN EL SALUDO DE EVELYN MATTHEI EN EL INGRESO A LA FUNERARIA BELÉN.

nos separamos".

La exministra del Trabajo de Sebastián Piñera valoró que "me acompañó durante todo el tiempo que fui diputada, y después incluso cuando me tuve que ir de acá, me acompañó a hacer campaña (senadora) en la región de Coquimbo. Se fue harto tiempo, porque ella me conocía y yo confiaba totalmente en ella".

El contacto entre la dirigente sanantonina y la alcaldesa se mantuvo durante todo este tiempo. "Lo pasó mal sus últimos años, estuvimos cercanas todo el tiempo. Me mandaba mensajes, yo a ella. Siento que Dios me puso a una persona excepcional en el camino. Agradezco eso".

Destacó que "Anita siempre intentó hacer el bien a las personas, sin importar por quien votaban, hacer siempre lo correcto. Ese es el ejemplo de hacer una política pensando en Chile, en la gente que nos necesita y en la nobleza".

Y si bien en sus habituales conversaciones siempre hablaron de San Antonio, la alcaldesa de Providencia declinó hablar de política en



ANA BARRERA.

este momento del adiós de su amiga.

## SU VIDA

Ana Rosalba Barrera Muga, nació en San Antonio el 4 de noviembre de 1944. Estudió en el colegio Sara Cruchaga y "siempre fue muy apegada a su ciudad, que fue algo que nos inculcó a nosotros. Con mi hermano salimos a estudiar, pero volvimos", destacó Marcela Linares, hija de la dirigente y de Marco Linares Basaden.

En la vida política su trayectoria se entrelazó con los principales actores de la derecha en las últimas déca-

## 1993 79

comenzó la amistad entre Ana Barrera y Evelyn Matthei, cuando hicieron campaña.

años tenía la dirigente política y social. En sus últimos años luchó contra el párkinson.

das.

"En los años 80 comenzó su carrera política, comenzó con el Partido Nacional, luego el Radical, Renovación Nacional y luego la UDI. Ella se cambió para apoyar a Evelyn Matthei. Luego trabajó junto al senador Beltrán Urenda, el almirante (Jorge) Arancibia y Edmundo Eluchans, todos personajes de la política chilena", describió Alejandro, su hijo mayor.

No siempre consiguió que sus candidatos llegaran a su objetivo. "Tuvo campañas fallidas como la de Alvaro Pinedo, el doctor Sepúlveda a concejal, siempre estuvo dedicada a la ayuda social, más que a la política, ese siempre fue su norte", aseguró Marcela.

Como jefa de gabinete de Evelyn Matthei, le pavimentó el camino para que la hoy

presidenciable saliera diputada por San Antonio. "Cuando venía le tenía todo preparado y la llevé al triunfo, la primera diputada que ganaba de derecha acá. Recuerdo una vez que tuvo una reunión con el sindicato de pescadores en el Kantuta. Iban todos a confrontarla y salieron todos enamorados", evocó Alejandro.

La labor política tenía un trasfondo social para Ana Barrera. "Cuando hizo campaña con la Pepa Hoffmann y Edmundo Eluchans hicieron la campaña para ayudar con anteojos a la gente. Mi mamá fue una persona bondadosa, que siempre quiso hacer el bien, pedía, pero para los demás, nunca para ella", resaltó Marcela.

Los restos de Ana Barrera serán cremados hoy en el parque del Sendero de Maipú. ✪